

Agroecología(s) emancipatoria(s) para un mundo donde florezcan muchas autonomías

Por: Valentín Val y Peter Rosset. 28/01/2022

Nos proponemos un ensayo en el sentido de experimento, exploración, tanteo. Una reflexión en voz alta; una invitación al diálogo para, como nos enseñan lxs zapatistas, escuchar y aprender en el caminar colectivo de transformación. Nos inspiramos aquí en los principios y aprendizajes que lxs zapatistas, en su lucha por la vida, aportan a la construcción de un movimiento global de transformación agroecológica. Hoy, a más de 25 años de ese ¡Ya Basta!, de ese ejercicio de resistencia y rebeldía, de esa declaración de principios, valores y vivires, podríamos decir: “sí... sí fue un levantamiento contra el progreso, la modernidad y el futuro”. Fue un levantamiento contra una modernidad capitalista, racista, patriarcal, heteronormativa y excluyente; un progreso de la ideología neoliberal y su necropolítica agro-hidro-extractivista... Fue un levantamiento por el pasado, por el presente y, sobre todo, por futuros y *mundos otros*.

Por: [Valentín Val](#) y [Peter Rosset](#)

Contacto: a.valentin.val@gmail.com y rosset@globalalternatives.org

[LEER EL ARTÍCULO ORIGINAL PULSANDO AQUÍ](#)

Fotografía: Cátedra Jorge Alonso – Universidad de Guadalajara

Fecha de creación

2022/01/28